
Compte-rendu du second conseil d'école du RPI Viévy- Magnien- Voudenay
Année 2024/2025

Le vendredi 20 juin 2025, à Magnien
18 heures-20 heures

Membres présents : les enseignants, Laurie Coqueugniot, Nicolas Gaillourdet et Meggie
Salles, les représentants de parents d'élèves, Aude Paris, Romain Pernet, la conseillère
municipale  de  Magnien  Colette  Tixier,  le  maire  de Viévy  Alain  Guiniot,  le  maire  de
Magnien Jean-Louis Boulay, la vice présidente aux affaires scolaires, périscolaires et à
l'insertion professionnelle à la communauté de communes, Chantal Nicolle

Membres  excusés  :  l'enseignante  Mathilde  Pinero,  l'IEN  de  Semur-en-Auxois,  les
enseignantes du rased, le représentant de parent d'élèves, Julien Guigon, les conseillers
municipaaux et la maire de Voudenay Joëlle Boëz, Romain Lassalle et Marie- Hélène
Barroso,  la  conseillère  municipale  de  Magnien  Annick  Primard,  les  conseillères
municipales, Joëlle Acoulon, Lucie Felipe et Catherine Connan

-  Effectifs  des  classes,  répartition  pédagogique,  liaisons  entre  classe,  équipe
pédagogique pour la rentrée 2025

La directrice a procédé à l'inscription des 5 nouveaux élèves en petite section de
maternelle. Cette année, elle ne prendra pas de tout-petits (enfant de deux ans). Elle et
l'atsem Fanny Gaudry ont à travailler la propreté avec plusieurs petits de 3 ans (dont la
scolarité  est  obligatoire)  et  avoir  des  TPS  non  propres  (dont  la  scolarité  n'est  pas
obligatoire) ajoute beaucoup de travail supplémentaire. Un adulte changeant un enfant,
ce sont 10 autres qui sont seuls. L'enseignante avait pourtant demandé l'année dernière
que les TPS venant à l'école soient propres. Aussi, les effectifs
étant de plus de 20 élèves, l'enseignante et l'atsem préfèrent
ne pas augmenter l'effectif pour pouvoir s'occuper pleinement
des élèves et surtout des petits. 

La  répartition  pédagogique  restera  la  même  à  la
rentrée prochaine avec un petit groupe de CP CE1 qui sera
privilégié. 
Les effectifs pour la rentrée 2025 sont à  ce jour de :8 PS, 7
MS, 9 GS (24 élèves de maternelle), 5 CP et 5 CE1 (un enfant partant à l'ulis) (10 élèves
dans la classe de Mme Pinero), 8 CE2, 5 CM1 et 7 CM2 (20 élèves à l'école de Magnien).
Soit un total de 54 élèves, comme cette année. 

Dans l'année, il sera possible que les élèves de grande section aient des temps de
présence avec les cp-ce1 si d'autres élèves arrivent en maternelle. A voir.

L'équipe saura qui complète le mi-temps de Mme Pinero fin juin. M Gaillourdet
conserve son poste  de remplaçant.  Les  parents  d'élèves  regrettent  son départ  et  le
remercient pour son investissement. 

Les futurs élèves de CP et de CE2 iront une matinée dans leur future classe le 24
juin. Les élèves de grande section vont déjà faire de l'écriture tous les matins dans la
classe des cp-CE1. Les enseignants travailleront davantage sur les liaisons entre classe
l'année prochaine. Déjà, les élèves apprennent à connaître leurs futures enseignantes
grâce aux sorties sportives, sur les temps de médiathèque ou les rencontres festives
(carnaval).  

Avant la fin de l'année, les enseignants d'élémentaire donneront le maximum de
fournitures (données par Emmaüs) afin d'utiliser le matériel et d'alléger les dépenses de
rentrée aux familles. Les familles n'auront plus qu'à acheter les fournitures manquantes



demandées par les enseignantes. La directrice rappelle que les familles n'hésitent pas à
demander  du  matériel  tout  le  long  de l'année.  Elle  a  préparé  en  avril  des  sacs  de
fournitures aux familles qui en voulaient. 

Les absences des enseignants et de l'atsem ont été remplacées. Mme Dequincey
est remplacée jusqu'à la fin de l'année.  

La responsable aux affaires scolaires à la communauté de communes ayant cessé
ses  fonctions,  l'équipe  scolaire  et  périscolaire  espère  la  nomination  prochaine d'une
nouvelle responsable. La personne qui devait arriver à la rentrée de septembre s'est
désistée.  La  communauté  de  communes  recrute  donc.  L'équipe  souhaite  une  bonne
continuation à Mme Vincent et la remercie pour son travail. 

L'équipe félicite Nelly Roby pour son nouveau poste de secrétaire générale à la
communauté de communes. Cette ancienne parent d'élèves, de Voudenay, succède à
Mme Terrand.

Trois stagiaires sont dans la classe maternelle et à la cantine du 16 juin au 4
juillet.  Elyne  Juville,  Zya  Pichereau  et  Elyne  Basso  sont  en  stage  de  seconde.
Régulièrement,  des  étudiants  demandent  si  l'école  accueille  des  apprentis.  La
communauté de communes qui aurait à financer ces postes n'en prend pas. Peut-être
que pour  les  années à venir,  il  serait  bien d'en prendre afin de faciliter  faciliter  la

recherche d'un maître d'apprentissage pour les jeunes du canton et de ne pas
être déscolarisés. Ces apprentis permettent aussi aux agents d'alléger leurs
tâches quotidiennes et de donner plus de temps aux enfants. 

Elisa Charlot termine à la fin de l'année son poste d'emploi civique. Meggie
Salles la remercie pour son investissement et lui souhaite une belle carrière
professionnelle. L'école est à la recherche de deux emplois civiques : un pour
Viévy et un pour Magnien. La directrice s'est tournée vers le centre social et
la mission locale d'Arnay pour diffuser l'information.

Le nouvel agent d'entretien de la communauté de communes, Yvan Lubrez, s'est
présenté. L'équipe remercie Antoine Cagnac pour ses interventions dans l'école.

- Événements et activités menés ou à venir
Les trois  classes  ont pu bénéficier  des séances au gymnase et

ainsi  préparer  les  rencontres  sportives  de  l'Usep  (danses  folkloriques
pour tous, escrime pour les élémentaires). Lors du bal de l'usep en avril,
les élèves ont présenté 4 à 5 danses avec d'autres classes. Plus de 600
élèves  sur  trois  jours  se sont  rencontrés.  La classe  de Magnien  s'est
rendue à la rencontre d'escrime en mars. L'enseignante a pu évaluer ses
élèves en fin de cycle. La classe a bénéficié d'un dernier cours d'escrime
en juin lors de sa sortie vélo à Autun. Les élèves ont été reçus par le
club d'escrime avec combats avec des épées électriques et en tenue.
Les élèves qui avaient pratiqué ce sport avec des fleurets (prêtés par
l'Usep) ont pu comparer les deux armes. 

Les trois classes se sont rendues au centre nautique de Chenôve.
Le socle « savoir nager » a pu être validé pour certains élèves. Les élèves ont beaucoup
progressé  même  si  les  enseignants  ont  remarqué  un  effet  négatif  de  l'année  sans
natation (beaucoup d'élèves avaient peur d'aller dans l'eau ou de mettre la tête sous
l'eau). Il est important que les élèves bénéficient de ces cours. La directrice a demandé
un créneau au centre nautique d'Autun. Sa demande est en cours d'étude et une réponse
lui sera donnée en septembre. Le responsable a proposé de prendre les élémentaires sur
8 séances les 15 derniers jours de classe en juin/juillet 2026 (s'il reste un créneau). Les
enseignantes aimeraient que les 10 GS s'y rendent avec les cp-ce1 l'effectif étant petit
et  afin  que  les  gs  poursuivent  leur  apprentissage  commencé  cette  année.  Les



enseignants ont demandé un créneau à Chenôve au cas où les classes ne puissent pas
aller  à  Autun. De plus,  à Autun, les  parents  ne sont pas acceptés contrairement au
centre de Chenôve. 

Les  élèves  de  Magnien  ont  pu  aussi  valider  le
socle  « Savoir  rouler »,  bloc  3  « Savoir  rouler  à
vélo ».  Ils  se sont  rendus  sur  la  piste  routière  de
Dijon, ont rejoint Dijon depuis la vallée de l'Ouche
et se sont rendus à Autun depuis leur école. Meggie
Salles remercie les parents qui ont passé l'agrément
vélo, obligatoire pour encadrer des sorties vélo sur
route. Elle demande à sa collègue de cp-ce1, pour
l'année prochaine de pratiquer le vélo dans la cour
afin de valider le bloc 2 « savoir circuler » afin de ne

pas avoir à tout valider en cycle 3. Le bloc 1 « Savoir pédaler » est travaillé dès la
maternelle depuis plusieurs années mais sans continuité en CP-CE1. L'année prochaine,
une sortie vélo du cp au cm2, sur voie verte, est envisagée. 

Les  classes  se  sont  rendues  aux  autres  rencontres  organisées  par  l'Usep :
rencontre orientation en avril et mai. Les élèves ont été entraînés : les maternelles à
l'école ou dans la forêt, les élémentaires au parc de la Colombière ou aux Carrières
Bacquins à Dijon. Les rencontres Usep marquent un point final du travail  engagé en
classe. Les élèves sont évalués.  Les élèves ont aussi participé au P'tit Tour Usep en mai
(à pied pour les maternelles et les cp-ce1 puis avec un parcours vélo au lac Kir, en vélo
pour les ce2 cm). Aussi, participer aux rencontres Usep oblige les enseignants à ne pas

négliger les séances de sport souvent écourtées par manque de temps. 

 Les  enseignants  remercient  les  collègues  de  l'Usep  21  pour  leur
accompagnement  (le  jour  J  et  pour  tous  les  documents  pédagogiques
donnés en amont). Ces rencontres prennent du temps de préparation pour
les  enseignants  et  les  enfants  mais  sont  bénéfiques.  Les  enfants
découvrent  de  nouveaux  sports,  bougent  (bénéfique  pour  leur  santé),
rencontrent d'autres élèves, doivent surpasser leur peur, se surpasser et
progressent. L'année prochaine, les classes rencontreront des classes de

l'Usep 71 sur Autun et Epinac (moins loin et des trajets moins chers). Les enseignantes se
rendront à la réunion de présentation des rencontres le 1er juillet. L'équipe remercie
Vincent Camus de l'Usep pour son accompagnement et tout le travail qu'il réalise avant
et après les rencontres. Les enseignants  de l'école sont déçus qu'aucun enseignant du
canton Arnay-Liernais n'adhère à l'usep. Ainsi, d'autres rencontres cantonales auraient
été  proposées  aux  élèves.  Les  enseignants  de  l'école  sont  lassées  des  rencontres
proposées sur le canton ; les mêmes depuis plus de 10 ans. 

Les élémentaires ont participé à la rencontre cantonale de la course longue en
mars. L'école n'y participera plus l'année prochaine étant inscrite à l'usep. Idem pour la
classe maternelle avec la rencontre sportive du canton. Les enseignants apprécient aussi
de ne pas avoir à préparer le gymnase (ce sont les responsables de l'Usep qui préparent
les ateliers) et surtout apprécient de changer de rencontres
sportives. 

En  avril,  les  élèves  ont  participé  à  la  semaine
olympique. Les élèves ont rencontré Christelle Girard dans son
club de tir à Dijon. Tous les élèves de l'école se sont réunis une
demi-journée autour d'ateliers sportifs (volley, zumba, boccia,
basket...), de jeux et de rencontres (avec des chevaux, avec
Lucas  Roche,  avec  la  découverte  du  Brain  Gym...).  Les
enseignants remercient tous les adultes présents dans l'encadrement et dans la mise en



œuvre des ateliers.
Les maternelles avec l'aide du maire ont planté leurs 10 petits arbres offerts par

la COFOR. A ce jour, un seul semble mort. Les élus conseillent de les arroser lors des
fortes chaleurs. 

La classe maternelle et celle des Cp ce1 ont participé en mars à la fête du court-
métrage. 

Le projet des maternelles n'a pas été retenu pour le concours Arts et Maths autour
de l’œuvre d’Auguste Herbin. Les maternelles ont félicité les camarades de l'école de
Jouey qui ont remporté pour la deuxième année consécutives le 1er prix.

Les maternelles se sont rendus à la Maison du Patrimoine Oral d'Anost en mars où
l'animatrice leur a conté des histoires et a chanté en patois. Ils ont aussi découvert la
vielle à roue et fait des jeux de société en patois qui ont été repris en classe. Laurie
Coqueugniot a aussi toute l'année lu des comptines et des histoires en patois (traduits
avec l'aide d'Annie Cèbe).  Il  est important que les  élèves entendent du patois  et le
pratiquent  régulièrement  (en  lien  avec  les  programmes  « découverte  de  nouvelles
langues  et de nouvelles sonorités »).

Toute l'année, les classes se sont rendues à la médiathèque avec la découverte
 d' expositions (comme les images animées en avril).

Les élèves ont été réunis pour le carnaval en mars. Les enseignants remercient les
parents pour la table gargantuesque du goûter et pour leur présence.

La classe de Magnien poursuit son projet de jardinage
dans  le  jardin  de  l'école  avec  l'intervention  de  M
Deschamps. L'année prochaine, l'enseignante et le parent
d'élève  envisagent  de  planter  sous  serre  des  plants  à
Visignot.  Les  élèves  pourraient  s'y  rendre  en  vélo ;  les
parents  de  l'école  y  pourraient  acheter  des  légumes.
Projet en cours de réflexion.

Les élèves répètent actuellement leurs danses et leurs
chants pour la fête de fin 
d'année  du  samedi  28  juin  à  Magnien.  La  classe  de

Magnien bénéficie de l'intervention de Mme Vincent avec une création musicale.
La sortie de fin d'année aura lieu le jeudi 3 juillet à l'étang Fouché à Arnay-le-Duc

lors de la journée pêche organisée par la Gaule arnaytoise et Gilbert Lacour. Tous les
parents  y  sont  conviés  le  midi.  Les  parents  qui  souhaitent  accompagner  doivent  en
informer l'enseignant de leur enfant. 

- Association des P'tiots de la ViMaVou et coopérative scolaire
Aucune dépense n'a été effectuée sur le compte de la coopérative scolaire de

l'OCCE. 
La ViMaVou a proposé une soirée Tartiflette qui a permis de faire 1624 euros de

bénéfices.  En  mars,  la  vente  de fromages  du  Jura  a  permis  de  faire  380  euros  de
bénéfices. 

Les dépenses :
360 euros pour l'animation à la maison du patrimoine orale d'Anost, 359
euros de transport, pour les maternelles. Soit 30 euros par enfant.
Transports  pour  les  rencontres  usep:  1770  euros.  L'usep  prendra  en
charge 80% du trajet pour la rencontre « Le p'tit tour ». 
3150 euros de transport les lundis piscine. 800 euros pour les cours de
natation ; soit 73 euros par enfant.

Interventions musicales de Mme Vincent : 400 euros



Escrime à Autun : 300 euros
Oeufs de Pâques et planeur : 13,77 euros    Chocolat : 22,12 euros
Cadeaux des fêtes des mères : 31,47 euros     des papas : 9,41 euros
Abonnement Bayard : 86 euros                          jardinage : 9,34 euros
Médiathèque : 88 euros un aller-retour Viévy-Arnay  X4 , 125 euros un aller-retour Viévy/
Magnien/ Arnay X4
Achat pour déguisement : 14 euros
Pneus de la chariotte, casques vélo : 87,89 euros
Achat de la friteuse Ambassade : 450 euros
Sortie à la maison de la forêt : 690 euros de transport et 320 euros d'animation (soit 19
euros par enfant).

Les élèves d'élémentaire ont élu leur représentant à la ViMaVou : Mathis Parfait et
Lilly Aumont pour les CE1, Jade Brisard pour les CE2, Albane Pernet et Manon Guigon
pour les CM. Les délégués ont été conviés à la réunion de préparation de la fête d'école
en  mai  et  ont  fait  des  propositions  pour  les  jeux  de  la  kermesse  ainsi  que  des
propositions d'achats pour les classes (comme un globe, des cordes à  sauter pour la
cour) et ont donné des idées de sortie (l'accrobranche à Givry, une rencontre avec des
chevaux). Certaines demandes ont été acceptées, d'autres sont à l'étude. Les élèves sont
impliqués dans leur école et se préparent aussi au rôle de délégué au collège. 

- Travaux, achat de biens durables
Les travaux de l'école de Magnien demandés depuis une dizaine d'année ont été

effectués lors des vacances de Pâques. L'enseignante et l'agent d'entretien, Sandrine
Margueron, remercient la communauté de communes pour les travaux dans la classe
(peinture, nouveau revêtement du sol plus simple à nettoyer) ainsi que dans les toilettes
(enfin le mur du couloir refait). L'enseignante a choisi du blanc pour la couleur des murs.
Les radiateurs seront changés d'ici la fin de l'année 2025. L'enseignante remercie ses

collègues  qui  l'ont  aidée  pour  déménager  la  classe.  Le
cantonnier  de  Magnien  et  un  agent  de  la  communauté  de
communes ont retiré puis remis les meubles. 

Déménager une classe est un lourd travail. Laurie Coqueugniot
s'inquiète pour le déménagement de sa classe avec les travaux
qui vont être engagés cet été par la mairie de Viévy. La classe
maternelle  aura  une  nouvelle  isolation  par  le  toit  et  une
isolation  par  l'intérieur  (l'isolation  par  l'extérieur  n'étant  pas

possible). La classe va être mieux isolée mais va perdre de la surface. L'enseignante
trouve dommage que les fenêtres et les portes ne soient pas changées pendant ces gros
travaux alors que depuis de nombreuses années elle alerte sur leur état (des fenêtres
qui se ferment mal, des jours dans les portes où l'on peut passer ces doigts). Le maire
dit que ce projet sera celui du prochain conseil (avec l'organisme 3village Côte d'Or ») et
que le bureau d'étude n'a pas vu l'intérêt de les  changer.  De plus,  le maximum des
subventions était utilisé. Les placards devront être vidés et les cartons mis au centre des
locaux (classe et dormette), les affichages retirés. Le maire se charge de déplacer les
cartons et les meubles. Il demande que le préau soit en partie libre d'accès
pour les travaux. Le système de VMC sera aussi changé. 

A la demande du président de la communauté de communes afin de
préparer le budget, les enseignants ont adressé leurs demandes de travaux
et d'investissement. Pour la classe des cp-ce1, un second vidéoprojecteur



fixé au mur a été demandé pour les cp. L'actuel, à poser sur une table, commence à
être vétuste. Pour la classe des maternelles, un autre meuble pour ranger les livres de la
bibliothèque sera demandé. La directrice propose aussi le changement des fenêtres et
des portes avec des volets roulants afin d'isoler la classe (surtout l'été). 
Pour le budget 2026/2027, la directrice a soumis une proposition pour réduire le bruit
dans la cantine avec l'installation de panneaux au plafond. Elle a demandé un devis
auprès de l'entreprise Wesco (en attente d'une réponse). 

La cantine devait se doter de nouveaux meubles d'ici la fin de l'année 2025.

Les fentes des fenêtres de la classe de cp-ce1 seront faîtes d'ici la fin de l'année
2025.

Les cabanes des enfants  ont été installées dans la cour de Viévy. Les enfants
jouent et il n'y a que quelques chamailleries. Les enfants ont remercié les enseignants
de ces nouveaux espaces. A Magnien, le poulailler a été installé ; 3 poules y vivent. Les
autres ont été données aux familles. 

- Sécurité, santé, hygiène
Des élèves de maternelle (ps et ms selon leur date de naissance) ont reçu la visite

des infirmières de la PMI en mai.
L'orthoptiste  du  Département  est  aussi  intervenue  auprès  d'élèves  de  la

maternelle en juin.
La  directrice  remercie  le  maire  de  Viévy  pour  le  prêt  de  la  salle  de  conseil.  Les
professionnels  ont  besoin  d'espace  et  de  confidentialité  (idem  avec  la  psychologue
scolaire).

L'exercice incendie a été effectué le 16 juin.

La  classe  de  Magnien  a  reçu  l'intervention  des
bénévoles  du  don  du  sang  afin  de  les  sensibiliser  à
l'importance  du  don  du  sang  et  de  plasma  et  du
bénévolat. Les parents sont encouragés à se rendre au
don du sang à Arnay ou ailleurs avec leurs enfants pour
leur  faire  découvrir  ce  qu'est  le  don  du  sang  (le
personnel, le matériel médical, que ça ne fait pas mal
et la collation en guise de remerciement). Info donnée
sur le blog de l'école. 

La  classe  de  Magnien  a  bénéficié  de  l'intervention  d'étudiants  bénévoles  en
médecine et en kinésithérapie. Ils ont abordé les écrans et le sommeil pendant deux
après-midi.  L'enseignante  renouvellera  l'expérience  l'année  prochaine  si  elle  est
proposée. 

La directrice a reçu une formation sur les Compétences Psycho-sociales qu'elle
partagera avec ses collègues. Les familles pourraient être mises à contribution dès la
rentrée prochaine. Cette formation s’inscrit dans un plan national qui s'étendra jusqu'à
2030 afin d'améliorer les conditions des élèves et des adultes de l'école d'un point de vue
de santé mentale. Les membres du conseil d'école pensent que les moyens doivent être
mis dans des structures adaptées comme les IME, les Camsp, les services hospitaliers... ;
les CPS ne réglant pas les problèmes actuels. 



Mme Nicolle informe que la communauté de communes a le projet de créer une
cuisine centrale (dans les locaux du restaurant scolaire actuel du collège). Le poste de
Mme Treney ne sera pas supprimé mais la cantinière ne cuisinera plus sur place. Les
plats seront livrés dans les écoles du canton. La communauté de communes garde le
focntionnement actuel (produits frais, locaux, bio, de saison...). 

M  Pernet  demande  quelle  suite  est  donnée  aux  réunions
concernant le périscolaire. Les parents peuvent inscrire leur enfant
24h à l'avance et non plus 48h aux services périscolaires (cantine et
garderie). Dans la semaine, une maman coincée à Dijon, a demandé
que ses deux enfants restent à la garderie le soir. Sa demande a été
acceptée par la communauté de communes.

Les parents doivent remplir les documents d'inscriptions en ligne pour les services
périscolaires et les transports. 

Retrouvez toute l'actualité de l'école sur le blog :
https://rpi-vievy-magnien-21.ec.ac-dijon.fr/


